

NUBES de paracaidistas INGLESES DESCIENDEN CERCA DE TUNEZ

ITALIA ESTA PERFECTAMENTE INDEFENSA

Hitler no tiene suficientes armamentos para enviar a Italia.—Así lo han comprobado los grandes raids de la aviación británica de gran autonomía sobre Génova, Turín, Milán y otras grandes ciudades fabriles del norte de Italia.—Mientras que los ataques a Alemania costaban un cinco por ciento de pérdidas en aviones a los ingleses, en los raids a Italia las pérdidas han sido reducidas al mínimo.

LONDRES 11. UP— Sydney Williams— El extraordinario éxito de la ofensiva contra Italia de los aviones con base en las Islas Británicas, demuestra claramente que ese país no estaba preparado para hacer frente a los ataques y a juicio de algunos observadores es también un indicio de que Alemania no tiene cazas nocturnos ni baterías antiaéreas en cantidad suficiente como para dar a Italia una ayuda eficaz por el momento.

Para comprobar esos hechos nada mejor que las cifras desde que comenzó la ofensiva del teniente general Montgomery en el Alamein la real fuerza aérea ha efectuado catorce ataques nocturnos y uno diurno contra Turín, Génova y Milán.

No obstante los obstáculos naturales la larga distancia a recorrer las montañas y a veces el mal tiempo solo se perdieron en total 27 aviones. Esa cifra es bastante menor al uno por ciento del total de los aviones atacantes proporción según los cálculos aceptados, los ataques contra Alemania comprensible si se considera que se tan una pérdida del cinco por ciento.

Demuestra además, que los aviadores británicos no encontraron en Italia los sistemas de defensa en profundidad constituidas por cazas nocturnos y baterías antiaéreas que debieron vencer en sus incursiones sobre el Reich. La oposición de las defensas en Italia ha sido tan débil, que los bombarderos de

la real fuerza aérea pudieron atacar a sus objetivos donde una altura inferior a la que jamás se animaron a descender en Alemania aumentando por lo tanto en forma considerable la eficacia de los bombardeos.

Los observadores estiman que las incursiones sobre el norte de Italia continuaron dando excelentes resultados hasta que los países del eje estén en condiciones de establecer un fuerte sistema de defensa con una cadena de aeródromos de cazas nocturnos a través de Francia. Se efectuaron seis bombardeos a Génova perdiéndose nueve aparatos, 7 a Turín, con diez aviones perdidos un ataque nocturno contra Milán, con cinco aparatos perdidos y uno diurno sobre la misma ciudad perdiéndose un bombardeo.

A 16 kilómetros de la importante plaza descendieron los paracaidistas británicos con orden de causar las mayores pérdidas al enemigo

COMPLETAMENTE DESTRUIDO EL ANILLO DE FORTIFICACIONES DE TUNEZ

Dinamitadas las vías que tenían disponibles los alemanes para salir hacia Tripolitania

Un convoy aéreo del Eje integrado por seis inmensos cuatrimotores fue interceptado por los aparatos de la RAF

DEMOLEDORES ATAQUES DE LA AVIACION ALIADA EN TUNEZ Y LIBIA ANOCHE

DINAMITADAS LAS POSICIONES NAZIS A 16 KILOMETROS DE TUNEZ POR FUERZAS PARACAIDISTAS

LONDRES, 11 UP. — Las noticias recién llegadas de Africa septentrional dan cuenta de que

tropas paracaidistas británicas dinamitaron una serie de importantes instalaciones alemanas y centros de comunicaciones dentro de un radio de 16 kilómetros de Túnez, como preparativo para la reanudación de la ofensiva aliada.

PASA a la Página OCHO

GRAN INTERES HA DESPERTADO LA EXHIBICION DE LA RUBBER RESERVE Co. EN ALAJUELA

Esa organización, dependiente del gobierno americano, está empuñada en enseñar a los costarricenses a sacar hule en forma técnica que de un mayor rendimiento

Todo el que desee podrá sacar hule en la región atlántica en donde existe en enormes cantidades, para lo que se darán las correspondientes facilidades.

Uno de nuestros redactores tuvo oportunidad de visitar a la Escuela Verde de Alajuela, el stand que tiene en la exposición de aquella ciudad, la Rubber Reserve Co., organización constituida por el gobierno de los Estados Unidos para que se encargue en todos estos países

de la compra de hule. Se ha presentado en forma muy atractiva, luciendo un árbol de los que se extrae el latex, que muestra la forma de hacer técnicamente los cortes, sin que se dañe el árbol y para obtener el mayor rendimiento.

(Pasa a la Página CUATRO)

PROPIEDADES DE MR. LINDO Y DE LOS SRES. NIEHAUS PARA EL INSTITUTO INTERAMERICANO DE CIENCIAS AGRICOLAS

Es necesario tomar algunas parcelas de las fincas de aquellos caballeros.— A los señores Niehaus se les comprarán; Hr. Lindo las cede

El técnico de campo Mr. Víctor Watson en asocio de don Alfredo Cañas ha venido haciendo amplia explicación al público que visita el stand

En el contrato para el establecimiento del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas que hoy llegó al congreso, se da cuenta de que para obtener el terreno suficiente para aquel centro en Turrialba, va a haber necesidad de comprar determinadas parcelas de las fincas de los señores Niehaus y Mr. Lindo. Mr. Lindo las cede. A los señores Niehaus se les comprarán. El contrato es muy amplio y sin duda alguna será aprobado por el congreso. Informaremos.

CONTINUAN LAS DETENCIONES DE JUDIOS EN FRANCIA

LONDRES, 11. UP— Informaciones llegadas del continente indican que la política alemana con respecto a los judíos es someterlos a trabajos forzados hasta su agotamiento y luego darles muerte o abandonarlos para que mueran de hambre o de frío. Despachos procedentes de Francia dan cuenta que en la zona de Clermont Ferrand prosiguen las detenciones de judíos. (Pasa a la Página CINCO)

Malestar por el aumento del precio en el azúcar

En esta lucha a muerte, se juega el destino de todos nosotros

LOS EXITOS DE NUESTROS ENEMIGOS SOLO FUERON MODESTOS BOMBARDEOS

Los desembarcos en Africa sólo fueron acciones sin riesgo sobre indefensas colonias francesas. — En ningún teatro de la guerra nuestros enemigos han logrado éxitos que puedan poner en peligro nuestra seguridad, dijo en su discurso Von Ribbentrop

La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Viernes 11 de Diciembre de 1942 - Nº 612

LONDRES, 11. UP— Con motivo de cumplirse el primer año de guerra entre las potencias del Pacto tripartito y los Estados Unidos el ministro de relaciones exteriores de Alemania, Barón Joachim Von Ribbentrop, pronunció un discurso que fue

(PASA a la Página OCHO)



VON RIBBENTROP

Numerosos memoriales se le están haciendo llegar al Jefe del Estado

La ganancia de los grandes azucareros es crecidísima

Como es sabido de nuestros lectores, la junta de protección a la industria de la caña aumentó el precio del azúcar.

Este aumento, en momentos en que todo encarece, ha sido mal recibido por el público.

Se juzga que es excesiva la ganancia del gran productor de azúcar. Haciendo ver la inconformidad se le han hecho llegar al Jefe del Estado numerosos memoriales.

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA UNITED PRESS

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Editorial

EXPOSICION GANADERA

Un experto ganadero, don Ricardo Jiménez, ha preguntado hoy si la exposición de Alajuela ha revelado un progreso sobre las otras anteriores exposiciones.

Muy atinada nos parece esa demanda. El mejor bien que podría sacarse de esas exposiciones no está precisamente ni en los premios, ni en la alegría de la reunión, ni en los discursos inaugurales cuya literatura se sabe de memoria, sino precisamente en lo que para los ojos del experto, del técnico revelan tales certámenes en cuanto a progresos realizados.

El mejor bien de esas exposiciones está en poder demostrar que en el país se han producido ejemplares dignos de mención, en cualquiera de las razas, y que no desmerecen junto a los extranjeros. Importar para exhibir puede ser una parte interesante de una exposición. Pero allí el mérito es del criador extranjero y no se necesita mayor mérito que el de tener con qué para llevarse los mejores premios de la exposición. Quien tenga unos cuantos miles de dólares importa los mejores ejemplares y se lleva los primeros premios. Pero en realidad esos primeros premios deberían ir al toro y a la vaca mejores hechos por nuestras propias manos, criados en nuestras propias praderas, hechos en nuestro clima y en nuestro medio. Así cuando mostremos algo, que sea lo nuestro, nuestro trabajo. Y no será sino cuando podamos en señar nuestro propio ganado, la adaptación de razas extranjeras a nuestro suelo, que podamos decir que nuestra ganadería ha progresado y va realmente en camino de mejora.

Ese sería el mejor resultado y el más alto mérito de una exposición ganadera.

ACTO DE CLAUSURA DEL LICEO NOCTURNO DOMINGO F. SARMIENTO

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos Sr. Director de LA RAZON

Señor: El próximo sábado 12 de los corrientes tendrá lugar en el Teatro Nacional a las 20 y 30 horas (ocho y media de la noche) el Acto de Clausura del curso de 1942 y distribución de los títulos del Segundo Grupo de Bachilleres de este Liceo Nocturno.

En mi nombre y en el del personal y alumnado del Colegio, vengo a invitar a usted y a su distinguida familia para que concurran a él y le den mayor solemnidad con su presencia.

Fabio Rojas Díaz, director San José, Dic. de 1942

PROGRAMA:

1. Himno Nacional. Himno de la República Argentina.

COMISIONISTA DE CAFE en Chicago ofrece sus SERVICIOS

Alex E. Mc Naughton, ofrece representar allá a cualquier exportador de café verde, con magníficas perspectivas de negocios

Tiene cuarenta años de dedicarse a tales actividades. Se dirigió a la Cámara de Comercio

En la Cámara de Comercio se recibió hoy una comunicación del señor Alex E. Mc Naughton, de Chicago, por la que da cuenta de que es comisionista de café desde hace cuarenta años conociendo el negocio a la perfección.

Desea haber si hay en el país

algún exportador de café verde que quiera ponerse en contacto con él para la exportación del producto a los mercados norteamericanos, advirtiéndole que hay grandes posibilidades de resado podrá obtener mayores detalles en la secretaría de la cámara.

GESTIONADA LA PROHIBICION PARA ENTRADA DE CONJUNTOS MUSICALES DURANTE LAS FIESTAS

TENEMOS CONJUNTOS DE ORQUESTA MUY BUENOS Y SE PUEDEN FORMAR OTROS MEJORES

Política de todos los gobiernos es la protección de los profesionales de cada país y en las fiestas es la oportunidad para que los músicos nacionales podamos trabajar y ganar suficiente, evitando la salida de oro por concepto de importación de orquestas, dice un grupo de músicos

Esta mañana nos fue entregada, con ruego de publicación, la siguiente carta:

Excmo. Sr. Pdté. de la República Casa Presidencial.

Muy respetado Sr. Presidente:

Deseamos por este medio explicar a usted, verdadero exponente de las aspiraciones de los costarricenses, para que con ese arraigado principio de sana justicia que le es característica, disponga lo conducente en cuanto a ingreso de conjuntos de orquesta para las fiestas de fin de año, y año nuevo. Desde la última administración del Lic. Jiménez Oreanu no hay prohibición expresa para el ingreso de conjuntos orquestales que vienen a hacer la competencia, cabalmente en los días que únicamente podrían los músicos nacionales obtener mayores ganancias, a los profesionales costarricenses.

Existen en el país conjuntos de orquesta muy buenos y, si se es

timulara a los artistas nacionales, dándoles la oportunidad de amenizar los espectáculos de los grandes centros sociales, podrían ser mejorados todavía más. Así se evitaría la salida de oro por concepto de importación de conjuntos de orquesta que, probado está, después de todo no siempre se hallan a mayor altura que las mejores existencias en el país y lo único que ocurre es la novedad de que son extranjeras.

Creemos muy de veras que usted señor Presidente, interpretando nuestras justas peticiones, hará que se dé preferencia a las orquestas del país sobre cualesquiera otras que pudieren ser contratadas en el exterior y traídas en la ocasión dicha.

Del señor Presidente de la República, con todo respeto y simpatía,

M. Rojas N., Luis Sancho. (Siguen las firmas).

SE DESMOVILIZAN APRESURADAMENTE LOS FRANCESES CONTRA LO QUE QUIERE HITLER

LONDRES, 11. UP. — En los círculos franceses se expresa que los soldados y marineros de Francia abandonan las filas y regresan a sus hogares antes de que se cumplan los requisitos legales de la desmovilización por temor de ser obligados a

trabajar en Alemania. El gobierno no ofreció una paga de tres meses a los soldados si esperan hasta la fecha de la desmovilización oficial, pero la mayoría de ellos rechazó la propuesta, lo que indujo a las autoridades militares alemanas a adoptar energéticas medidas por intermedio del gobierno de Vichy, que decretó castigos para los tenedores de armas y los que oculten a desertores.

II. Informe del Director.

III. Tu Amor es Todo.

Zamecnik. Solo de soprano por doña Anita Alvarado de Gómez.

IV. Poema sin nombre. Declamación por su autor el joven poeta nicaraguense Carlos Martínez Rivas, alumno del IV año

V. Orquesta. Jota. E. Granados

VI. Entrega de títulos a los bachilleres graduados y de certificados de honor a los alumnos sobresalientes por su esfuerzo.

IVV. Impresiones acerca de Carmiento. Voz de los alumnos.

VII. Danza Húngara de Brahms. Baile. Niñitas Margarita Carazo y Kitty Morales, de la Escuela Perú.

IX. Discurso del Lic. don Rafael Ortíz Céspedes.

X. Danza Húngara. N° 6 J. Brahms.

XI. Entrega del Estandarte por los alumnos del V año a los del IV.

XI. Himno del Liceo Sarmiento



Notas de "Sociedad":

DON MODESTO ESTA ENFERMO

Una fuerte afección gripal (los candidatos solemos enfermarnos como los demás seres), me ha inhibido de salir en jira, como lo había dispuesto, por la zona de Los Cartagos. Lo que habría visto yo en esa jira! Las vacuillas de don Amargo, mi rival, se habrían puesto lácitos en las puntas de los cachos para recibirme y claro, no habría faltado tampoco alguna YEGUA mal intencionada que me disparara una cox por aquí derecho. Pero al mal tiempo, hay que ponerle buena cara, y lo que IN MENTE he pensado que podría haber ocurrido a mi paso por el Versalles de ortés, no habría sido sino un ACCIDENTE en mi ACCIDENTADA CARRERA de candidato. Nada más. Tampoco nada menos.

Me han insinuado que comience a hacer zarandeos de las directivas que otros partidos están publicando. Yo me resisto a eso. No tengo tiempo ni para rascarme lamollera, menos para devanarme lossesios en semejante tarea. Por otra parte, estamos en diciembre, época de los barriletes, que como el hilo está tan caro, ningúnchiquillo encumbra y también se nos viene la Noche Buena encima y cada cual, lo mismo los viejos como los chicos, esperan su aguinaldillo. Para los candidatos el mejor aguinaldo son las adhesiones. Por eso yo no me meto a zarandearlas. Allá ellos que se ilusiones. Yo estoy más contento con que me dejen, como en el cuento del judío, tener el dominio sobre el moro, el protestante y el cristiano, el día de las elecciones.

Entre las novedades de la política hay que citar las de que ya se han impreso los primeros vivos míos. Viva don Modesto en los papeles que regalan en las boticas, lo mismo que en los frenetes de algunas escondidas viviendas. Pero es que a mí me pasa como a las violetas... escondidas, escondidas y escondidas... pero violetas al fin, con derecho a ser tenidas por las reinas del jardín.

Me han dicho que si en mi partido no hay poetas, oradores, gárrulos y demás fauna. Yo he dicho que conmigo me bastó y se acabó. Buenas muestras de poesía SOTELICA doy yo; de orador, ni se diga. De lo que no he dado muestras ha sido de la tercera de las plagas que he apuntado, porque más zereoso con mis lectores no puedo ser. La prueba es que estoy a "ciudad" por día y otros para si quisiera leer un discursillo en "La Guaría" tienen que estar un año segregando pensamiento y revolviéndolo con bilis, leer después en vez de un discurso, una especie de lata de zinc llena de agujeros y de remiendos.

Pero lo que son los resfrios para un candidato! Me han hecho escribir esté compaña de espera que no estaba en mi plan de acción. Pero mañana verán.

MODESTO RETANA

Mozo: ¡Traiga esa bolsa!



AQUI ESTA EL BILLETE GANADOR!!!

Así puede decir el que compre lotería del Asilo Chapuí para el sorteo extraordinario de Navidad. ¿Compró Ud. su billete para el sorteo del 20 de diciembre?

DESTRUIDO POR LOS INGLESES UN "CONVOY AEREO"

EL CAIRO, 11 UP. — Se anunció oficialmente que los cazas británicos de gran autonomía de vuelo interceptaron en el Mar al Norte de Tripolitania a 3 grandes aviones enemigos de seis motores, derribando uno de ellos y averiando a los demás. También se causaron importantes averías a un cuatrimotor.

En cuanto se refiere a las operaciones en el frente no hubo choques de importancia. El comunicado oficial pone de relieve que existe nerviosidad entre las tropas avanzadas del enemigo a causa de la constante actividad de las patrullas británicas.

POSTAL**A LAS AUTORIDADES Y PUBLICO EN GENERAL**

Andan dos sujetos, el uno alto y el otro chiquito por cierto

BASTANTE AMIGOS DEL SEXO FUERTE,

para más señas, tratando de sorprender mostrando un informe falso que rindiera en mi contra una autoridad consular de este país en Honduras, y el cual pocos días después hubo de rectificar totalmente y que ha servido para que unos señores abogados pidan la destitución de dicha autoridad por su osadía, falsedad y falta de seriedad, ante la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Esos sujetos no merecen ni la pena de atenderlos en sus historietas, por la ninguna moralidad que les asiste así como por la pretensión extorsionista que los anima en mi daño, como que andan merdiéndome los talones en todos los pasos que doy.

GREGORIO P. LITWIN

San José, Diciembre 10 de 1942.

Dar oportunidades a todos es una de las características de las Democracias**LA DICTADURA, QUE ES UNA FORMA MONSTRUOSA DEL EGOISMO, CIERRA LAS PUERTAS A LA LIBERTAD Y A LA LIBRE CONCURRENCIA**

La Jefatura de Educación no ha salido a la calle a tocar la campanilla de un baratillo o de un remate, llamando a los transeuntes para que vengan a hacers emaestros, dice don Rafael Sánchez Herrera, ex-visitador de Escuelas y ex-Director de la Escuela Complementaria de Atenas y San Ramón

En la Ley de Educación Común, reformada por don Luis Anderson se establecían cursos de preparación de maestros para obtener certificado elemental mientras la Escuela Normal no pudiera abastecer al país de elementos perfectamente preparados. Visión del legislador. Ya el Ministro de Educación actual, Lic. don Luis Demetrio Tinoco, son simples datos estadísticos probó que dicho plantel no da abasto todavía a la demanda de maestros que necesita el aumento de población. La Escuela Normal está llenando bien su cometido. Hace bien en no precipitarse. Va poco a poco y bien, siguiendo el curso normal de los procesos naturales. Ya llegará el día en que llene la demanda.

Muchos creen que el Curso de Vacaciones comprende solo este lapso durante el cual están estudiando los aspirantes. No, actualmente están haciendo medio curso. El otro medio lo hicieron el año pasado. De aquí arranca el error de creer que es muy precipitada la preparación. Por otra parte: equivale a estudiar 9 meses con ánimo holidado, que 3 o 4 meses bien trabajados.

Los que asisten a los cursos ya han servido en la enseñanza; han practicado uno o dos años o más; así es que no son elementos extraños a la Escuela.

Tampoco la Jefatura de enseñanza ha salido a la calle a tocar la campanilla de un baratillo o de un remate gritando a los transeuntes: quien quiere venir a hacerse maestro? La Secretaría de Educación Pública ha abierto el curso por la necesidad y por muchas y reiteradas solicitudes de elementos amantes de la Escuela que sienten ansias encomiables de progreso personal.

Muy bien hace el Centro para el Estudio de Problemas Nacionales en hacer su crítica, está

necesidad de maestros y su preparación es un problema serio que le incumbe a las actividades que se han propuesto. Lo mismo merece una alabanza el conocido profesor don Francisco Solórzano: su saber, su práctico, y su parcimonia, le dan autoridad en el asunto.

Como toda actividad, por sana que sea tiende a festinarse, está bien lanzar terronazos a los organismos administrativos por si los que están bajo la caña se hallan cabeceando o están charlando; entonces se reaccionará en el sentido de seriedad e intensidad del trabajo.

La crítica bien intencionada es saludable. Los estudiantes y profesores del curso debieron haber invitado a los del Centro y a don Chico a visitar las clases para que se dieran cuenta de cómo se trabaja.

Allí no se está prodigando el título Normal, se trata simplemente de ganarse el certificado elemental, como si dijéramos, para no obstaculizar el trabajo escolar en el país. Hubiera sido más criticable que el Ministerio se hubiese comportado indiferentemente y dejado a los elementos, aunque aficionados, pero impreparados, que siguieran prestando servicios como lo han estado haciendo.

También es justo suponer que hay sentido de responsabilidad en los jefes y que el cuerpo de profesores debe ser idóneo. Muchos de los que están recibiendo clases tienen familiares en el personal docente; por consiguiente, han vivido en ese ambiente; es su toma consuetudinaria.

Es muy hermoso dar campo a las aspiraciones nacionales. Es muy ruin cortar las alas al que quiere volar. Dar oportunidades a todos es una de las características de la democracia. La dictadura, una forma monstruosa del egoísmo, cierra las compuertas a las libertades.

INICIANSE MAÑANA los EXAMENES DEL CURSO DE VERANO

Todos también no tendrán el certificado. Asisten los que quieren. Los exámenes indicarán cuáles no quedan todavía capacitados. Además al aspirante se le exige constancia de visitador respectivo de que sirve en alguna escuela, conducta buena rendida por la Junta de Educación del lugar, constancia de edad y certificado de Salud.

Es muy loable el trabajo que están haciendo esos aspirantes: mejorando su cultura, la secretaría en vez de censura, merece elogios por su actitud generosa.

En las fábricas, dentro de la producción en cantidad, resultan fallas; ejemplares defectuosos. Con mayor razón, en la producción de ejemplares humanos, en las actividades profesionales. En todo colegio pasan elementos malos. En la Escuela Normal, a veces se pregunta uno: como le darian el título a fulano o fulana. Por eso se iría a decretar el cierre de la Normal? No, se le haría un grandísimo mal al país. Esa noble institución llena muy eficientemente sus funciones. En los colegios de segunda enseñanza cuántas veces nos preguntamos: ¿cómo se hizo bachelier esta nulidad? Igual cosa podría decirse de la Escuela de Medicina, de la Abogacía, etc.

Con el mismo afán con que se ataca al curso de preparación de maestros fueron atacadas las Escuelas Complementarias; sin embargo, el país está recibiendo magníficos servicios de Complementarios. Actualmente muchos de ellos sirven como Directores de Escuela y hasta de visitadores. Nadie les niega su aporte. A propósito, cito un caso para poner de manifiesto ciertas actitudes egoístas. A la complementaria de San Ramón llegó un niño descalzo, de San Juanillo de Naranjo. Pidió que lo matricularan. El Director le pidió tarjeta de calificaciones de VI grado. —No señor, no cursé más que hasta el IV grado. —Te falta hacer el V y el VI le dijo. —Pero yo quiero entrar a esta escuela, repuso. Déjeme tantear; quiero asistir a lecciones.

El director hombre de men-

En la mañana tendrán lugar esas primeras pruebas que se prolongarán hasta la semana próxima

CERCA DE QUINIENTOS SUSTENTANTES HABRA EN ESAS PRUEBAS FINALES

En la mañana del sábado 15 de corriente, tendrán lugar las pruebas finales, o exámenes de maestros que han venido asistiendo a los cursos de verano que se han venido dando en la escuela Buena Ventura Corrales de esta capital bajo la dirección del profesor don José Fabio Garnier, jefe técnico de educación Primaria. Se nos informa que estos exámenes serán continuados el lunes próximo

mo y se indica que estarán terminados antes del 18 del corriente habiéndose dispuesto que el 19 sea la entrega de certificados de maestros superiores y elementales. Ese día se verificará una gran asamblea así como también otros festejos en honor de los señores Presidente de la República, Secretario de Educación y Jefe Técnico de Educación.

CIERRE DE LAS OFICINAS PUBLICAS EL 24 DE DICIEMBRE HASTA EL 4 DE ENERO**SE ESTA CONSIDERANDO LA POSIBILIDAD DE HACERLO ASI, DECLARANDO ASUETO, ADEMAS DE LOS DIAS DE LAS FIESTAS, EL 26, EL 28 Y EL 29 DE DICIEMBRE**

Nos enteramos esta mañana en fuentes autorizadas que se está considerando la posibilidad de declarar de asueto los días sábado 26, lunes 28 y martes 29 de diciembre, con lo cual quedarían cerradas las oficinas públicas del jueves 24 al cuatro de enero de 1943.

Es porque esos días quedan encajonados entre la navidad y las fiestas populares de fin de año. Ya la corte declaró asueto esos días para todas las ofi-

cinas judiciales, lo que deben tomar en cuenta las personas que tienen negocios pendientes en esas oficinas.

De acordarse el asueto para los empleados públicos, solo deberán quedar prestando servicios aquellas dependencias que por la índole de los servicios que prestan, como correos, telégrafos, radios, etc. no pueden permanecer cerradas tanto tiempo.

le y corazón amplios, le dio chance. El joven fué la burla de sus compañeros; más adelante le consultaban todo. El certificado elemental le sirvió para ganar dinero a fin de hacer frente a los reclamos de la existencia y poderse afirmar a fin de ir de peldaño en peldaño hasta hacerse abogado. Alguien dijo, es que los cursos de verano obedecen a una cuestión sentimental. Todo conjunto de profesionales tiende a convertirse en argolla. Los elementos del grupo se llenan de soberbia, con sus títulos y secuela de honores. Se apoltronan, se les ve muy "echados para atrás". Ahora eso de menospreciar lo de carácter sentimental hace sospechar

de temperamento nazi: la justicia tiene mucho de sentimental. Los sentimientos son formidables. La Europa controlada por la gestapo, sufriendo hambre, ejecuciones diarias y dolores innarrables no conmueve a sus verdugos; considerarlos son cosas sentimentales que restringen mis ambiciones, opina Hitler. También recordemos que los doctores del Sanedrín fueron los que hicieron maquiavélicamente toda la guerra a Cristo que no tenía título de nada, según leyes rígidas, y esos doctores de la Ley condujeron rabilmente al pueblo a crucificar a Jesús.

Rafael Sánchez Herrera

CONFLICTO EN LA AMPLIACION DE LA LEY DE SALARIO MINIMO

Control de todo trabajo de mejoramiento hidroeléctrico hará el servicio de electricidad

Una mayor vigilancia de todo trabajo en ese sentido realizará en adelante la Junta, especialmente en lo que respecta a plantas eléctricas municipales

SERA DADO A CONOCER EL REGISTRO GENERAL DE CONCESIONES ELECTRICAS E HIDRAULICAS CON LAS CONCESIONES VIGENTES HASTA EL PRESENTE

Con el objeto de llevar un control más exacto de todo trabajo que tienda a mejorar los actuales servicios eléctricos en las diferentes provincias del país, la Junta Nacional de Electricidad tratará de llevar un mayor control de toda actividad que persiga ese propósito y en especial cuando se trate de plantas eléctricas de propiedad del Estado o de las municipalidades, a efecto también en el caso de estas últimas, de colaborar en una forma más directa en cuanto al aspecto técnico y económico con dichas empresas nacionales o mu-

nicipales. También se nos informó que se prepara el record completo de todas las concesiones eléctricas e hidráulicas vigentes hasta la fecha, para darlas a conocer al público. Como ya lo informáramos hace algún tiempo, en los últimos meses ha aumentado considerablemente el número de concesiones otorgadas o revalidadas, especialmente desde que se dispuso cancelar las que habiendo sido dadas por los municipios, no habían sido objeto de revalidación ante la Junta.

Sólo el que compra un billete puede recibir esa bolsa llena de colones. ¿Ya compró Ud. su billete para el sorteo de Navidad?

CONTINUA EL DESGASTE DE LAS DEFENSAS NAZIS EN TUAPSE

MOSCU, 11 UP. — Numerosos ataques germanos de gran violencia han sido desbaratados en los frentes central y sur y las informaciones llegadas de las zonas de batalla manifiestan que los rusos obtuvieron nuevas y ventajas al oeste de Stalingrado y dentro del triángulo Veliki-Luki, Rzhev, Vyazma. De acuerdo con los despachos recibidos del frente grandes formaciones de aparatos entablados por los poderosos bombarderos en picada. Stormovick atacan violentamente las columnas de abastecimiento concentraciones de tropas y aviones de transporte del enemigo con el propósito de reducir la intensidad de sus contra ataques al oeste de Stalingrado.

Los alemanes sufren pérdidas considerables tan numerosas como en los peores momentos de

Se presentó en San Juan de Tobosi, cuando unos patrones se negaron al cumplimiento estricto de las nuevas disposiciones que fijan el salario mínimo de los peones en ₡ 2.50

LA MEDIDA AFECTABA A MAS DE QUINIENTOS TRABAJADORES A LOS QUE SE LES DIJO QUE SE LES PAGARIA ESE SALARIO A CAMBIO DE DIEZ HORAS Y MEDIA DE TRABAJO

Un caso extraordinario, que afectó en principio a más de quinientos peones pertenecientes a las fincas de la Compañía Agrícola San Cristobal, ha quedado resuelto, tras de serio conflicto surgido, cuando administradores y capataces de dichas fincas negáronse al fiel cumplimiento de las nuevas disposiciones referentes a salario mínimo para trabajadores del campo fijado en dos colones cincuenta céntimos diarios. Conforme a las noticias que se nos proporcionaron, hubo varias denuncias de este incumplimiento ante el señor

Agente principal de Policía del distrito de San Juan de Tobosi, señor Sancho, quien procedió a la conminación de los administradores a que se sujetasen a los términos de la ley. Parece que, además se dispuso por parte de la citada compañía agrícola el pago del salario mínimo, pero a cambio de diez horas y media de trabajo diario. El señor Sancho ha procedido a exigir el pago a los peones del nuevo jornal mínimo por solo las ocho horas de labor que fija la ley.

su campaña en Rusia. Según una información la Wermacht lanzó sin éxito un contra ataque mediante setenta tanques, 42 de los cuales fueron destruidos durante un día de recia batalla. Posteriormente los soviéticos emprendieron una carga contra las posiciones enemigas y tomaron nue-

vas líneas fortificadas. Los alemanes así mismo han reforzado sus efectivos en la región de Rzhev y Veliki-Luki, pero los contra ataques emprendidos por ellos no han logrado detener la ofensiva de las fuerzas nacionales que si bien lentamente siguen avanzando y se han apoderado de algunos puntos en que el enemigo se había hecho fuerte.

No se tienen informaciones oficiales sobre la situación en el Cáucaso, pero algunos despachos dan cuenta de que los rusos continúan desgastando las defensas alemanas al noreste de Tuapse.

SIGUE EL AVANCE DE LAS TROPAS ALIADAS HACIA BUNA

Cuartel general de Mc Arthur, 11 UP. — Las tropas australianas que expulsaron a los japoneses de la región de Gona, avanzan hoy por la costa de Nueva Guinea hacia el sudeste, en tanto que las unidades norteamericanas ocupan una saliente que amenaza al flanco enemigo entre Gona y Misión Buna.

De acuerdo con los últimos despachos del frente, las tropas de Estados Unidos rechazaron una nueva tentativa japonesa en gran escala para desalojar y como consecuencia han estrechado aún más las posiciones enemigas en la zona de Buna. La aviación aliada continuó atacando el territorio japonés, donde las tropas australianas y norteamericanas hicieron algunos avances a pesar del intenso fuego de la artillería nipona.

Una información del corresponsal de la United Press habla de las últimas fracasadas tentativas japonesas de costa. Las patrullas aliadas persiguieron a un destacamento enemigo hasta los pantanos y dieron muerte a todos sus integrantes con excepción de tres después de destruir sus lanchas a motor para que no pudieran huir por mar. Otra fuerza enemiga trató de unirse a las tropas que se encuentran en Buna atacando a las tropas norteamericanas que se encuentran en Buna atacando a las tropas norteamericanas pero la violenta acción de las ametralladoras la obligó a retroceder con considerables bajas.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

A partir del próximo SABADO DOCE DE LOS CORRIENTES, se inicia la temporada de

TRENES DE EXCURSION A PUNTARENAS

de acuerdo con las mismas condiciones fijadas en años anteriores para estos servicios

Los trenes diarios entre esta capital y la ciudad de Alajuela, que con motivo del racionamiento de la gasolina se establecieron, quedarán cancelados desde

EL VIERNES 11 DEL MES EN CURSO,

por cuanto su movimiento no justifica continuarlos.
San José, Diciembre 7 de 1942.

CLAUDIO CORTES,
Administrador General.

GRAN INTERES

VIENE de la Pág. UNO

lo que conviene a los interesados.

El técnico de campo Mr. Victor Watson en asocio de don Alfredo Cañas, han estado dando amplias explicaciones al público que visita la exposición, que han sido miles de personas en todos estos días, las que han recibido la mejor impresión acerca de la forma sencilla y práctica de convertir en láminas el hule que se extrae, y por las cuales la Rubber Reserve Co paga muchos mejores precios.

A las personas serias y responsables se les dará facilidades para que saquen hule de todos los lugares de la región atlántica en donde existe el árbol, en grandes reservas naturales. La idea de mostrar al público como obtenerlo es muy acertada.

Nosotros que hemos tenido oportunidad de ver el stand de la Rubber Reserve Co queremos felicitarla por la forma como han estado dando a conocer la riqueza que encierra el país y que ahora está explotándose, mediante la extracción del hule, así como a los señores Watson y Cañas por la forma como han ilustrado a la enorme cantidad de público que ha visitado el stand en Alajuela.

ACTO DE CLAUSURA DE LA Exposición en ALAJUELA

La Comisión organizadora de la gran exposición nacional de ganado de batura, agricultura e industrias que se está celebrando en la ciudad de Alajuela, comunica a todos los señores expositores e invita al público en general al solemne acto de clausura de esta exposición que se verificará en el salón de asambleas de la Escuela Ascensión Esquivel el domingo próximo a las 17 horas (5 de la tarde). — Se les entregará a los concursantes los premios y diplomas conferidos por el señor Juez Ganadero Mr. Rhoad y por el tribunal que hará las apreciaciones agrícolas e industriales.

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Agricultura e Industrias, hará la entrega de los premios.

NUEVOS CONTRATOS PARA PROVISION DE PRODUCTOS AGRICOLAS PARA LA ZONA

Establecimiento de los sextos y séptimos grados de la primaria con fines agrícolas

Mientras no se pueda establecer en Guanacaste una escuela de agricultura en debida forma, funcionarán esas secciones técnico - prácticas

EL FUNCIONAMIENTO Y ORIENTACION DE ESAS SECCIONES DE LA ENSEÑANZA PRIMARIA SE ACONDICIONARAN A LAS NECESIDADES DE CADA CANTO

Tuvimos conocimiento ayer de un plan de trabajo para las escuelas de la provincia de Guanacaste, que algunos diputados de dicha provincia han venido considerando y es el del establecimiento en las cabeceras de cada cantón guanacasteco de escuelas con todos los grados de la enseñanza primaria y además, del séptimo grado, haciendo que tanto este grado como el sexto, sean exclusivamente orientados hacia un mayor conocimiento técnico - práctico de la agricultura en sus diversas manifestaciones, tomando en con-

sideración las necesidades y modalidades de cada cantón. Se nos informó que esa reforma en los planes escolares no obedece a un capricho y hasta se nos señaló que existe partida de presupuesto con ese objeto, que hasta el momento nunca se ha aprovechado en el sentido que lo indicó y fijó la ley. Estando los cursos próximos a iniciarse, pues comienzan el primer lunes de enero, se nos informó que las gestiones pertinentes se harán en el curso de la próxima semana, ante el ministerio de Educación pública.

Los mejores retratos los hace Hernández

ESTAN SIENDO ESTUDIADOS Y PRONTO SERAN FIRMADOS, SE NOS INFORMO ESTA MAÑANA

En fuentes bien informadas, se gumbres y hortalizas, en varias nos dijo esta mañana que se está poblaciones de la república, a fin en estudio de varias solicitudes de que los agricultores puedan para la firma de nuevos contratos en forma más rápida y expedita, para la provisión de productos vender sus productos. La prime agrícolas para la zona del Canal ra de estas oficinas de compras indicándonos también que muy será abierta en la ciudad de Car pronto serán abiertas oficinas ptago, como ya se ha anunciado ra la compra general de produc en otra ocasión, juntamente con tos agrícolas, especialmente le- la general de esta capital.

Constituida la Federación Nacional de Telegrafistas de Costa Rica.

DON LUIS VARGAS FUE ELECTO PRESIDENTE DE LA NUEVA ENTIDAD QUE TRATA DE BUSCAR EL MEJORAMIENTO PROFESIONAL DEL GREMIO DE TELEGRAFISTAS AL MISMO TIEMPO QUE DE BUSCAR LA FORMACION DE SU BIENESTAR ECONOMICO

Ha quedado establecida en esta gas (por el grupo de inspectores capital, con el concurso y la ve- telegráficos); vicepresidente don Francisco Zavaleta Brenes; secretario don Claudio Murillo, jefe de la oficina de la ciudad de Heredia, don Elías Ramírez, jefe de la oficina de Santo Domingo de Heredia y don Mariano Rodríguez, por el personal de telegrafistas de esta capital. La entidad comenzará a laborar con todo empeño y oportunamente se dará a conocer el reglamento de dicha Federación.

SE SUBLEVO CONTRA EL RESGUARDO UN INDIVIDUO DE APELLIDO RETANA

EN SAN JUAN DE TOBOSI OCURRIO ESTE HECHO, QUE MOTIVO ENERGICO CUMPLIMIENTO DE LAS AUTORIDADES Retana quiso agredir también al Agente de Policía y está en tramitación la respectiva denuncia por irrespeto y ataque a la autoridad

DESAMPARADOS, 11 (A LA RAZON). — Informes llegados a esta población indican que el 8 de diciembre se provocó un serio incidente en la población de San Juan de Tobosi, cuando un individuo de apellido Retana se sublevó contra el resguardo de San Ignacio de Acosta e intentó, además, agredir al señor agente

principal de policía de Tobosi. En vista de este hecho, tuvo necesidad la policía de cumplir severamente contra Retana. Se ha formulado la correspondiente acusación por faltas a la autoridad.

Corresponsal

REFUERZOS ALIADOS LA ZONA DE TEBOURBA

LONDRES, 11. UP— Radio Vichy anunció que las fuerzas anglo norteamericanas han llevado refuerzos de hombres y materiales a la zona de Tebourba para lanzar un ataque al su deste de la ciudad. Agregó q las tropas de ingenieros de los Estados Unidos trabajan en la instalación de varios aeródromos en territorio Tunecino.

-200 MIL COLONES ¡Qué felicidad! Esa felicidad la podrá experimentar el que comprando lotería del Asilo Chapuí para el sorteo del 20 de Diciembre "peque" el gordo!

Mundo Social

CUMPLEAÑOS

DE GALA EL HOGAR BOWEN ZELLER



SRA. DOÑA MARGARITA ZELLER DE BOWEN

—La clásica cigüeña llegó a visitar con una linda muñeca que se llamará Margarita Helen, el hogar de los jóvenes esposos Mr. Robert Bowen Jr. y de su bellísima señora doña Margarita Zeller de Bowen residentes en Nueva York. LA RAZON se complace en hacerles llegar el mensaje de su cordial salutación.

RUMBO A PANAMA Y A MEXICO POR LA VIA AEREA



SRA. DOÑA ADA GARCIA DE PENMANN

En viaje de placer se ausentan para las hermanas repúblicas de Panamá y México, Mr. Charles Penmann, competente y activo empleado de la Northern Railway Co, su bella señora esposa doña Ada de Penmann y su simpática hija Lygia. LA RAZON les adelantó su cariñoso saludo de despedida.



El día de hoy con todo su coraje de luz y de flores, llega a ofrecerle un año más de dichas en la tierra a esta bella señorita, LA RAZON la saluda galantemente deseándole toda clase de felicidades.

355 MIL COLONES es el valor de los seis primeros premios del sorteo del 20 de Diciembre de la lotería del Asilo Chapuí. ¿Tiene ya su billete para este sorteo?

ANIVERSARIO LUCTUOSO

—Hoy se cumple el primer año del sentidísimo fallecimiento de nuestro inolvidable y querido compañero de labores, el conocido periodista don Ramón Caldera. No ha logrado el tiempo borrar de los corazones todo el afecto que supo ganarse siempre el camarada ausente, jovial como el que más, ilustrado, talentoso y gentil cuyo viaje a la eternidad causó la más honda consternación en el amplio círculo de sus relaciones. Escritor de nota, todas sus publicaciones se leyeron con el interés que las mismas merecían, su muerte dejó un vacío llenable. Esta mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se elevaron preces al Altísimo por el alivio y descanso de su alma. LA RAZON en esta fecha de tristeza para ellos que la compartimos muy íntimamente, les renovamos las más cariñosas frases de condolencia, especialmente a su esposa doña Isaura Vega de Caldera, y a sus hijos y a los demás familiares.

— ANUNCIESE EN "LA RAZON" —

argentino, una parte de la admiración que le profesan, a él censes.

MERECIDO HOMENAJE

Ha circulado en esta ciudad una esquela en la cual un grupo de amigos del doctor don Enrique Loudet, Ministro de la Argentina, comunica a sus amigos que ha dispuesto testimoniarle su simpatía y su reconocimiento y aplauso "por la fecunda labor que ha venido desarrollando, sistemática e incantablemente, a lo largo de tres años, en que ha ostentado la represen-

tación de su Patria entre nosotros". Como muy bien lo dice la esquela en cuestión, muy encomiable es la labor desarrollada por el doctor Loudet, que se ha manifestado en la forma más perdurable, como es la del libro, la de la conferencia, la de la estatua. Por el monumento el doctor Loudet nos ha acercado a los grandes hombres de su patria, a los que le dieron libertad política y libertad de

conciencia; por el libro, nos ha presentado de lo que es capaz Argentina en el ramo editorial, al par que nos ha puesto de manifiesto el pensamiento argentino en sus diversas manifestaciones y por la conferencia, nos ha hecho conocer no sólo a los valores de su país, sino que también a los de los demás países americanos: Bolívar, Maceo, O'Higgins, Sarmiento. Porque si en alguien el espíritu americanista está latente, es en este culto amigo de Costa Rica, que no se contrae a la propaganda nacionalista de su patria, sino que encuentran en él cabida las manifestaciones de adhesión y entusiasmo a las causas de los más pueblos, y su fervor por sus grandes hombres.

Bien está, pues, este homenaje. Muy merecido se lo tiene el doctor Loudet, y esperamos que este acontecimiento sirva para hacerle presente al diplomático

REGRESO DE PANAMA



Mateamor

—De su viaje de placer a la hermana república de Panamá, regresó nuevamente al país, la simpática señorita Emilia Gutiérrez. LA RAZON le presenta su afectuoso saludo de bienvenida.

VIEJO, TRAIGA ESA CHUSPA!



Así podrá decir el que resulte favorecido con **355 MIL COLONES**, valor de los seis primeros premios...

el premio mayor del sorteo de Navidad de la Lotería del Asilo Chapuí

ENORME será la variedad de ESPECTACULOS que se presentarán en los DIAS de FIESTAS

Los artistas infantiles de la Corte Suprema del Arte harán presentaciones todos los días de 4 a 6 p. m. en el kiosco de la explanada de la Soledad

caravalesco que sin duda alguna enloquecerá de entusiasmo a la chiquillería

La comisión organizadora no ha escatimado nada a fin de ofrecer el mayor número de espectáculos, y conjuntos

El primero de enero habrá en la mañana un desfile infantil musical

La variedad de espectáculos que habrá este año para las fiestas será enorme, pues la comisión organizadora no ha escatimado absolutamente nada a fin de proporcionar al público en esos días la mayor alegría y expansión.

Habrá numerosos conjuntos musicales, marimbas, etc. los juegos de pólvora serán de lo mejor que se pueda pedir. El 19 de enero en las horas de la mañana habrá un desfile de carnaval infantil, que será una verdadera novedad, siendo la primera vez que en el país se ofrece algo semejante.

Esto enloquecerá a la chiquillería, la que podrá divertirse todas las tardes de 4 a 6, pues en el kiosco de la explanada de La Soledad estará la Corte Suprema del Arte, deleitando con sus canciones, bailes, etc. Cuando se publique el programa de las fiestas, se verá la gran cantidad de espectáculos. En cuanto a los de la plaza González Víquez se podrá apreciar todos los nuevos que habrá.

MENSAJES DE HITLER CON MOTIVO DEL PRIMER AÑO DE GUERRA CON EE. UU.

NUEVA YORK, 11 UP. — La Radio de Berlín anunció que en el primer aniversario de la declaración de guerra de Alemania, Italia y El Japón a los Estados Unidos, Hitler envió mensajes de felicitación a Hirohito, Victor Manuel, General Tojo y Benito Mussolini.

El telegrama al jefe del gobierno Japonés dice: "Los gloriosos éxitos logrados por Alemania y sus aliados durante el ataque último contra el enemigo común, ofrecen la firme garantía de que en Europa y el Asia Oriental la lucha contra los provocadores anglosajones será coronada por la victoria final de las potencias del pacto tripartito. En los envíos al Duce y al rey Victor Manuel, Hitler predice un futuro feliz después de la Guerra. El ministro de relaciones exteriores de Italia, conde Galeazzo Ciano, en nombre de su gobierno expresó su confianza en el triunfo del eje."



Aguinaldo para los maestros es solicitado al Sr. Presidente de la República

LAS GESTIONES PERTINENTES PARA VER SI ES POSIBLE OBSEQUIAR A LOS EDUCADORES, SE HA OFRECIDO HACER

Tuvimos ocasión esta mañana de enterarnos de que un grupo de maestros ha dirigido una excitativa al señor Presidente de la República para que se otorgue este año, igual que a los demás servidores de la nación un aguinaldo a los maestros, ya que estos,

por su condición de servidores públicos, y de verdaderos apóstoles de la cultura popular y forjadores de la modalidad nacional, tienen tanto a más derecho que los demás empleados para que se les obsequie, aunque fuera modestamente, con motivo de las tradic-

cionales fiestas de navidad. Se nos indica que la gestión hecha ante el señor Presidente de la república ha sido contestada a los interesados en el sentido de que se hará lo conducente para lograr complacer esta demanda muy justa de los maestros.

Lotería del Asilo Chapuí

Considerando la Junta de Protección Social de San José que la emisión de billetes de la Lotería del Asilo Chapuí para el Sorteo de Navidad, o sea el que se jugará el 20 de Diciembre del presente año, no es suficiente para atender todos los pedidos de los vendedores, ha dispuesto ampliar en dos mil billetes más esa emisión y, desde luego, dar al público mayor cantidad de premios de conformidad con el porcentaje que marca la ley respectiva.

Ese sorteo se jugará de acuerdo con el siguiente plan, quedando por consiguiente, anulado el que aparece en el reverso de los billetes respectivos:

PLAN PARA EL SORTEO EXTRAORDINARIO DEL 20 DE DICIEMBRE DE 1942.

LA EMISION CONSTA DE 27.000 BILLETES NUMERADOS DEL 1001 AL 28.000 A RAZON DE C 40.00 EL BILLETE, DIVIDIDOS EN VIGESIMOS a C 2.00 CADA VIGESIMO.

1 Premio Mayor de	Q 200.000.00
1 Segundo Premio de ..	75.000.00
1 Tercer Premio de	50.000.00
1 Cuarto Premio de	20.000.00
2 Premios de	C 5.000.00 c/u.
10 Premios de	2.000.00 "
20 Premios de	1.000.00 "
40 Premios de	500.00 "
80 Premios de	200.00 "
90 Premios de	100.00 "
10 Aproximaciones (cinco anteriores y cinco posteriores) al Primer Premio de C 400.00 cada una	4.000.00
10 Aproximaciones al Segundo Premio (cinco anteriores y cinco posteriores) de C 200 cada una	2.000.00
99 Aproximaciones al resto de la centena del Primer Premio de C 80.00 cada una	7.920.00
99 Aproximaciones al resto de la centena del Segundo Premio de C 40.00 cada una	3.960.00
26 Terminaciones a las tres últimas cifras del Primer Premio de C 150.00 cada una	3.900.00
243 Terminaciones a las dos últimas cifras del Primer Premio de C 100.00 cada una	24.300.00
2430 Terminaciones a la última cifra del Primer Premio de C 80.00 cada una	194.400.00
3163 Premios	Valor
	Q 680.480.00

JUAN TREJOS Q.
Secretario.

DERROTADAS DOS COLUMNAS BLINDADAS NAZIS EN MEDJEDI-EL-ABAD

DERROTADAS DOS COLUMNAS NAZIS EN TUNEZ

Washington, 11 UP. — El departamento de guerra informa que dos columnas blindadas enemigas que penetraron en las líneas aliadas cerca de Medjedti el Abad, en Tunes durante la tarde de ayer fueron rechazadas con un vigoroso contra ataque.

DIEZ GUARNICIONES NAZIS DESTRUIDAS EN STALINGRADO

MOSCU, 11 UP. — Esta mañana se dió a publicidad el siguiente comunicado. Anoche las tropas soviéticas prosiguieron sus operaciones ofensivas en la zona de Stalingrado y en el frente central en las mismas direcciones que anteriormente. En el barrio fabril de Stalingrado, pequeños grupos soviéticos destruyeron casamatas y redujeron a silencio puntos de fuego enemigos. Fueron aniquiladas diez fortificaciones enemigas con sus guarniciones. En la parte sud de la ciudad las unidades soviéticas vencieron la resistencia enemiga y efectuaron avances aniquilando aproximada-

En la tarde de ayer esas fuerzas trataron de penetrar en las líneas aliadas. Columnas motorizadas norteamericanas las interceptaron, logrando rechazarlas y aniquilándolas

mente a una compañía y destruyeron cuatro piezas de artillería y otros materiales de guerra. Al noroeste de Stalingrado unidades rusas realizaron operaciones ofensivas y recapturaron contra ataques. Un destacamento penetró en las trincheras alemanas.

GRANDES BOMBARDEOS CONTRA POSICIONES NAZIS EN TUNEZ

EL CAIRO, 11. UP.— El alto comando de la real fuerza aérea y terrestres en Medio Oriente dieron a publicidad el siguiente comunicado conjunto: Aunque no se han librado encuentros importantes, la reacción del enemigo ante la constante actividad de nuestros patrullas indica que sus tropas avanzadas se hallan en completo estado de actividades. Ayer nuestros ca-

zas de gran autonomía de vuelo derribaron a un avión y averiaron provechamente a los restantes de una formación de tres aparatos enemigos de seis motores que fué encontrada sobre el mar al norte de Tripolitania. Además fué seriamente averiado un avión cuádrimotor enemigo.

Ayer nuestros cazas y cazabombarderos estuvieron activos sobre la zona de batalla de Li-

bia escogiendo como objetivo el campo de aterrizaje de Marble Arch, vehículos emplazamientos de artillería y campamentos enemigos. En combates aéreos por lo menos 4 cazas del eje fueron destruidos. Los muelles de la Goulette y Túnez fueron atacados con buen éxito en la noche del 9 al 10 del corriente. Un buque de bombardeo contra Susa, en protectorado de Túnez provocó un gran incendio en a-

bastecimiento que eran desahogados de un buque mercante atracado al muelle. Se hizo impacto directo sobre un depósito. Cuatro de nuestros aparatos desaparecieron.

ATAQUE JAPONES A CHITTAGONG

NUEVA DELHI, 11. UP.— alto comando aliado dió a conocer el siguiente comunicado. Ayer por la tarde aviones japoneses de bombardeo escoltados por cazas efectuaron un ataque contra Chittagong. El enemigo fue interceptado por aparatos Hurricane, 3 de los cuales fueron destruidos. Nuestros cazas de las defensas anti-aéreas. Todavía no se dispone de los detalles completos de la acción. Dos cazas británicos fueron abatidos pero los pilotos de los mismos están a salvo. La población civil conservó serenidad y se dirigió ordenadamente a los refugios. Son pocos los daños materiales causados por las variadas bombas y jadas por el enemigo y se estima que las víctimas son escasas.

El Vigor Restaurado y Las Glándulas Rejuvenecidas

Hoy ya no hay motivo alguno para continuar sufriendo de pérdida del vigor y de la virilidad, de mala memoria y un cuerpo débil, de nerviosidad, sangre impura, piel marchita, depresión y sueño incompleto, pues un médico americano ha descubierto la manera rápida y fácil de poner fin a esos males. Este descubrimiento en forma de tabletas fáciles de tomar y absolutamente inofensivas, hace innecesarias las operaciones glandulares, y está dando a miles de personas nueva juventud y vigor. Obra directamente sobre las glándulas y nervios y llena sus venas de abundante y rico sangre y energía. En poco tiempo Ud. puede sentir que se rejuvenece, sus

ojos adquieren nuevo brillo, usted se siente lleno de vida, de juventud, de fuerza y de vigor. Este nuevo sorprendente vigorizador y restaurador glandular llamado Varko se vende garantizado. Ha sido probado por miles en los Estados Unidos y ahora se vende aquí en farmacias y boticas bajo la garantía de dar completa satisfacción. Varko hará que Ud. se sienta lleno de vigor y energía y más joven. Un frasco de 48 tabletas Varko especial, de doble fuerza, cuesta poco y además Ud. está protegido por la garantía. **Varko Devuelve Vigor y Vitalidad**

MILES DE PARACAI

Los paracaidistas descendieron detrás de las líneas enemigas al sudoeste de la capital, con orden de causar todo el daño posible en las líneas de comunicaciones que volaron con dinamita. En el sur del protectorado una patrulla francesa después de penetrar profundamente en las posiciones enemigas rechazó a su base con la valiosa acción de que los alemanes trataban de reforzar a las tropas italianas en la zona para proteger las comunicaciones con Libia. Otras noticias de fuente aliada hacen saber que en la región meridional están descendiendo fuertes unidades alemanas transportadas por planeadores.

Las fuerzas aéreas británicas y norteamericanas intensifican sus operaciones en el sur del país, bombardeando y ametrallando a las columnas enemigas en los pasos de las montañas. Según los últimos despachos del cuartel general aliado la lluvia y el lodo han reducido la intensidad de la acción al oeste de Tunes y al sur de Mateur. A juicio de los observadores militares de esta capital los alemanes se están preparando para hacer frente en breve a un ataque de las fuerzas del general Anderson. También se cree que está a punto de iniciarse la esperada ofensiva del octavo ejército británico contra las posiciones del eje en El Agheila.

EN ESTA LUCHA...

VIENE de la Pág. UNO transmitido por radiotelefonía a los pueblos de los países signatarios. A continuación se da un resumen casi textual del mismo. Alemania, Italia y el Japón, el once de diciembre de 1941, en fiel cumplimiento del pacto tripartito se aliaron en indisoluble fidelidad. En un solemne tratado sellaron su decisión de llevar hasta el fin victorioso con todos los medios a su disposición esta guerra que les fué impuesta. El tratado se concertó en respuesta a la política del presidente Roosevelt que provocó esta guerra a fin de cerrar el camino al progreso de las naciones jóvenes y para realizar sus aspiraciones imperiales. Hemos dejado atrás un año de lucha común de las potencias del pacto tripartito y sus aliadas. Fue un año de enormes victorias en Europa y el Asia Oriental. Las heroicas tropas del Japón nuestro aliado, apostaron golpes decisivos a norteamericanos y británicos en tierra, mar y aire y los desalojaron para siempre del este de Asia. En las batallas libradas contra las fuerzas navales y aéreas de los Estados Unidos la armada japonesa infligió enormes pérdidas al enemigo de forma que el poderío ofensivo de este en aguas del Asia Oriental estará inutilizado por largo tiempo. En Europa, Alemania, Italia y sus aliados obligaron a la unión soviética a retirarse nuevamente en una lucha dura y triunfal. Han asegurado al continente contra cualquier ataque y han tomado nuevas y fuertes

posiciones para la futura conducción de la guerra. En el mar las potencias del eje causaron enormes pérdidas a la navegación aliada, británica y norteamericana en todos los océanos, de forma que se hace cada vez más catastrófica la situación del enemigo en lo que respecta al transporte marítimo. Los éxitos de nuestros enemigos solo fueron modestos bombardeos contra los civiles, éxitos tácticos temporales en Africa y un desembarco sin riesgos en las colonias africanas de Francia indefensas debido al incumplimiento de su deber por parte de los oficiales franceses. En ningún teatro de la guerra nuestros enemigos lograron un éxito que pueda poner en peligro en modo alguno las victorias de las potencias del pacto tripartito. Ribbentrop dijo también que Alemania, Italia y el Japón esperan el futuro con confianza inmovible y añadió "todos los alemanes, italianos y japoneses saben lo que está en juego en esta guerra pues sus enemigos han revelado que su objetivo de aniquilar primero a Alemania luego a Italia y finalmente al Japón. Saben por lo tanto que les aguardan muchas luchas decisivas pero también tienen conciencia de su poderío y de su gran superioridad sobre el adversario que hasta ahora los han llevado de triunfo en triunfo. Detrás de los soldados del pacto tripartito y sus aliados están estrechamente unidos los pueblos. También ellos saben que en esta lucha gigantesca a muerte su juega la suerte de todos nosotros.

Próximo Domingo, PALACE HEDY LAMARR, la orquídea en "SOL DE OTOÑO" El romance más fino del año! El idilio más amargo de la época! ¡Se encontraron con los besos fríos y el pelo gris!

Sábado PALACE! Orson Welles presenta el grandioso éxito escalofriante "JORNADA DE TERROR" o "CONSTANTINOPLA"

Pronto: Nelson EDDY y Jeanette MacDonald en el triunfo:

ME CASE CON UN ANGEL

Hoy Viernes, 11 de Diciembre de 1942

PALACE A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 ¡El disparate del siglo! Para morir de risa!

"LA CONGA BESO" o "LOQUIBAMBIA"

VARIEDADES A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75 Maria Montes, Mischa A

en "BAJO LA LUNA DE HAWAI"

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

"AVENTURA TROPICAL" Por Dennis O. Keefe

IDEAL A las 7 y 8.45 — C 0.40

"UN PACTO CON EL DIABLO" por James Craig y Ann Shirley

LIBANO A las 7 y 8.45 — C 0.50

"CARNE TENTADORA" No es apta para menores

KEITH A las 7.30 p. m. — C 0.75 "REGALO DE REYES" por Sara Garcia

Próximo DOMINGO: Miliza Korjus, en: "CABALLERIA DEL IMPERIO"

RAVENTOS HOY a las 3, 7 y 8.45 Entrada ... C 0.75

El exitazo de ayer, en español! **Del Rancho a la capital** con Manolin Fábregas y Susana Guizar

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — ENTRADA ... C 0.75

La maravilla de Latino América! — Los triunfadores de Hollywood; Broadway, México, Habana, Buenos Aires, Rio Janeiro y las principales capitales del mundo!

LOS HERMANOS HERNANDEZ

ejecutando un soberbio programa musical! NADIE debe quedarse sin ver y oír al mejor Trio que ha llegado a Costa Rica! **LOS ARTISTAS CUMBRES!**

ADELA A las 7 y 8.45 Entrada C 0.50 Carmen Miranda, en: A LA HABANA NA ME VOY	AMERICA A las 7 y 8.45 Entrada C 0.50 Fanny Navarro, en AMBICION	CASTRO A las 7.30 p. m. Entrada C 0.40 Emilio Tuero, en: DOS MEXICANOS EN SEVILLA
---	---	---